

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 18 cts. semanales

Año VII — Núm. 1.907

DIARIO DE LA TARDE

Independiente
y de cultura popular.
Precios.— Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal, 75 cts. al mes

Alicante: Martes 20 de Noviembre 1917

Pagos por adelantado

¿Será una alza nueva?

El Director de la Fábrica de Gas de Alicante, dependencia de la gran Compañía Madrileña de alumbrado y Calefacción por Gas, ha puesto sobre el tapete de nuestras autoridades el conflicto que se avecina con la probable y casi segura suspensión del suministro de este fluido por la carencia absoluta de primeras materias para producirlo.

No queremos suponer que esto sea un nueva *Pamisa* para dar otro tironcito al precio del mismo porque sería conformarnos pacientemente a correr el papel más desairado que pueda correr quien se tenga por persona seria e incapás a ser juguete de nadie por grande que sea su poder.

La apatía de los españoles ahí está bien manifiesta; cuando nos quedamos sin luz hace dos meses todos nos disponíamos a traer carbón sea de donde fuese, no para prevenirnos de lo futuro sino para contrarrestar el presente; pasaron los momentos de angustia de verdadero peligro y nadie pensó que aquella anomalía podría volver a enseñorearse con nosotros casual o intencionada, para que en uno u otro sentido nos previniésemos.

Hoy sabemos que si dentro de diez días no se ha recibido en Alicante ningún cargamento de carbón volverán a estar sin gas en muchas cocinas sin luz en otros tantos establecimientos y sin fuerza motriz en infinidad de pequeñas industrias y como resultado final de esta suspensión sin pan quienes no comen cuando no trabajan.

Está visto; al mal hay que ponerle remedio cuando haya causado grandes estragos y dejarlo que libremente camino hacia nosotros para devorarnos con sus garras.

¿Dónde está el resultado de tanto telegrama cursado por aquellos días y la respuesta de las peticiones elevadas al Gobierno?

Humo de peja todo sin dejar de chocar la casual coincidencia de que sea siempre esta sucursal la que empieza a sentir los efectos de la escasez del carbón con el ancora de sal-

vación que tiene de notificarle a las autoridades la proximidad de un conflicto que nadie mejor que ella debe tener interés en evitar ya que tan buenamente se pasa por todas sus imposiciones.

Pidiendo una Asamblea

Los socios del Tiro Nacional han suscrito un pliego pidiendo se convoque a Junta General para tratar en ella actos cometidos por la Junta Directiva muy en pugna con lo aconsejado por la discreción y rectitud que tan presente han debido tener en estos momentos.

Centralos infatigables trabajos que reservadamente están llevando a cabo algunos señores para no marcharse, se impondrá la fuerza de la razón y puede que lo que tiene hoy una fácil solución sino se luchara contra ciertas conveniencias mañana tenga difíciles componendas por las consecuencias en extremo perjudiciales que han de traer para quien más alejado vive de estas intrigas.

Dicho pliego ha sido entregado en las propias manos al dignísimo señor Gobernador interino y actual Presidente de la Audiencia de Alicante, el cual, según noticias, ha llamado al Presidente de aquella entidad para hacerle entrega al mismo tiempo que le interesaba se diera cumplimiento al Reglamento en lo que se refería al particular.

Poca confianza les merecerán los señores que mangonean la sociedad Tiro Nacional y que componen su Junta Directiva cuando no les ha merecido la suficiente para entregarles a ellos este pliego, y si esto consienten, no habrá que dudar ya de que muchas de las cosas que se dicen sean ciertas por el crédito que ellos les dan con su manara de proceder.

Veremos lo que ocurre el día de esta Asamblea general.

Abusos patronales

Lo que ocurre en Jijona

Una comisión de operarias de la fábrica de redecillas de pelo de la fábrica que tiene en Jijona D. Juan Sir-

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º — ALICANTE

vent y que se han declarado en huelga por haberle pedido aumento de jornal en atención a que la que más gana son 75 céntimos diarios, han venido a presentarse al señor Gobernador para exponerle los motivos fundamentales de su actitud.

Estas operarias que durante largo tiempo vier en sufriendo la escasez propia del que con deficiencia puede cubrir las necesidades de la vida han venido sufriendo también un descuento del mezquino sueldo que les hacía el señor Sirvent para comprar unos marcos, que de derecho no son de su propiedad puesto que lo han pagado sus operarias y que si bien les alivia en la fabricación, por otro lado le aumenta la producción.

Por espacio de más de 18 años ha venido reinando esta costumbre en aquella industria y hoy que tiene satisfechos el importe de esos artefactos, al presentársele el conflicto que se le ha presentado, ha tratado de pagarles con el descuento que viene haciendo a las jóvenes el sueldo a las viejas que son unas 24 que hacen de maestras, las cuales por espíritu de compañerismo y entendiendo lo que entendemos todos, la razón y el derecho que les asiste a sus compañeras, han hecho causa común con ellas y pedido se les quite el descuento y se pague a todas con las consideraciones que merecen por la excesiva carestía en aquellos artículos de primordial necesidad para la vida.

Señor Gobernador, siendo muy lógicas y atendibles las peticiones de estas humildes obreras hijas del trabajo, condenadas por su suerte a comer para poder vivir, esperamos de su digna autoridad, de su justa manera de proceder, un acto que armonice los deseos de ellas y que reprima en parte las ambiciones de su patrono, enriquecido no cabe duda a costa de poco dinero y muchas fatigas de sus pobres operarias; si así lo hace como no lo dudamos habrá proporcionado por su derecho lo que tan tenazmente se les ha denegado de hecho.

Un robo

Ayer compareció en la Inspección de vigilancia Antonia Fernández Comesa, domiciliada en la calle de Ramales núm. 5, denunciando que le han sustraído de su propia casa, tres sortijas de oro, y dos cadenas también de oro, todo avalorado en 87 pesetas aproximadamente, acusando como autora del hecho a una mujer conocida por la Paea que se ignora sus apellidos.

Obsequio a

Francos Rodríguez

Una comisión de ilunenses visita al Comisario General de abastecimientos.

Una comisión de vecinos de Hellín presidida por el Alcalde ha visitado al señor Francos Rodríguez para hacerle entrega de un objeto artístico ejecutado por Mariano Benlliure, expresando la gratitud del pueblo de Hellín, por los beneficios que del ilustre político ha recibido.

El señor Francos Rodríguez agradeció mucho la atención, y prometió seguir por el camino de atención y de justicia emprendido.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1'25 pesetas arroba.—Trajos de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'50 ptas. kilo.—Cobre a 2'50 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

Tarjetas postales

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta magníficas y variadas colecciones de tarjetas postales, desde cinco céntimos hasta 3'50 pesetas.

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

DE PRENSA EXTRANJERA

La inseguridad en Inglaterra

La Haya.—El miembro de la Cámara de los Comunes inglesa, Hoige, ha dicho lo siguiente de la imprecisión de los partes oficiales ingleses:

Durante el último ataque aéreo contra Londres fueron vistos por millares de personas 20 aviones enemigos, y sin embargo el parte oficial habla sólo de 10 aparatos.

Se observó cómo varios aparatos ingleses fueron derribados, y sin embargo en el parte oficial se dice que sólo un piloto perdió la vida durante los combates aéreos.

Con esto se pregunta en el pueblo si el Gobierno, que en estos asuntos de importancia secundaria procede con tal imprecisión, no nos ocultará otros de mayor interés.

Desde hace algunas semanas se espera la toma de Lens; en estos días se habló incluso de que Ostende había caído en nuestras manos, cuando en realidad sucede otra cosa muy distinta.

Despilfarramos nuestro dinero, creamos impuestos sobre nuestros barcos son hundidos, y no alcanzamos nada.

El tantas veces dado como destruido ejército austro-húngaro continúa intacto y firme en sus posiciones.

La alimentación de Alemania

Berlín.—En la sesión de guerra del Congreso obrero alemán manifestó el Subsecretario Braun, de la Oficina de alimentación de guerra, que la cosecha alemana de patatas se presenta 4 a 4 millones y medio de toneladas más elevada que el cálculo primitivo y que el consumo completo de cereales para el invierno se encuentra ya en manos de la Comisaría de cereales.

Con esto está asegurada la alimentación de Alemania en el cuarto invierno de guerra también.

Ninguna garantía para la propiedad inglesa en Rusia

A una interpelación de capitalistas ingleses por medio del ex-ministro del trabajo, Keaderson, comunica el Ministerio de Comercio ruso que, dadas las actuales circunstancias por

que atraviesa la nación, no puede aceptar garantía alguna respecto a la propiedad inglesa en Rusia.

La ofensiva contra Italia

Viena.—El periódico «Fremdenblatt» escribe:

Hindenburg dijo hace a gún tiempo que la ofensiva contra Italia sería cuidadosamente preparada y habría de ser la operación mayor de esta guerra.

La predicción del genial caudillo alemán está cumpliéndose ahora.

Con inaudita rapidez ha comenzado la represalia contra el antiguo aliado.

Un acuerdo de los oficiales rusos

Stokholmo.—Telegrafian de San Petersburgo: Los oficiales de la guarnición de San Petersburgo han celebrado una reunión para tratar del papel y de la situación actual de los oficiales en el ejército.

Después de largo debate fué tomado el siguiente acuerdo, en el que se declara que en realidad no existe un ejército ni una autoridad suprema, de modo que el ejército no puede defender al país. Somos de la opinión, se dice en el acuerdo, de que ha llegado el momento de declarar esto abiertamente, a fin de que nadie se haga ilusiones ni continúe engañándose.

Los delegados ucranios y la reunión democrática

Stokholmo.—La Oficina de Prensa ucraniana comunica de Kiev.

Los Delegados ucranios que han asistido a la Reunión democrática en San Petersburgo han regresado.

Se quejan de la actitud poco simpática que la Reunión ha adoptado frente al movimiento ucranio y ponen en conocimiento de la Rada que saque, después de meditar debidamente, las consecuencias de este hecho.

Rusia anhela la paz

San Petersburgo.—El periódico «Izvestia» escribe:

El ministro no ha dado contestación a la cuestión que preocupa actualmente al pueblo ruso:

Lo que hace el Gobierno para acercar la paz «ardientemente deseada» tanto por Rusia como por Alemania.

El consejo de la República debe llenar el vacío entre el discurso teó-

rico del Ministro de Negocios Extranjeros y los deseos de la nación, es decir, aproximar la política exterior rusa a las aspiraciones del pueblo ruso, crear la fuerza capaz de hacer cesar la guerra y de realizar una paz justa y democrática.

El retroceso de los Italianos

En la «Petite Gironde» de Burdeos leemos:

Una vez establecido en el Piave el ejército italiano no estaría tampoco allí en seguridad, si no tomase todas las medidas necesarias para detener en seco a los austriacos que ocupan el Trentino e impedirles ensayen un ataque de flanco por el valle del Sugana.

Caso de que esta eventualidad se produjera, el retroceso hasta el Brenta o incluso hasta el Adigio se impondría.

Kerensky ha huido.—Su Estado Mayor se ha rendido

Paris.—De San Petersburgo comunican que después de cuatro días de huelga, ha vuelto a funcionar el telégrafo y transmite las siguientes noticias:

Durante los últimos días, los maximalistas han hecho fracasar por completo a Kerensky, cuyas tropas, escasas en número no lucharon con brío, y aunque consiguieron reconquistar a Ysarkoleselo, vieronse forzados en la necesidad de abandonarlo.

La tregua que impusieron los ferroviarios motivó conciliábulos, que debilitaron la moral de los kerenskistas.

Anteayer, en la última conferencia entre miembros de uno y otro bando, manifestó el Soviet que el general Kransnoff, jefe de los defensores de Kerensky y el Estado Mayor de este personaje, se habían rendido y se había dado a la fuga el ex-dictador.

Ignórase su paradero, y el Comité revolucionario ha ordenado su detención. Lo buscan los cosacos.

Korniloff ha quedado en libertad. De Ucrania dicen que se ha celebrado una asamblea de notables de

la región, en la que se ha proclamado la independencia del territorio.

Noticias que dan por terminadas las hostilidades en Moscu atribuyen el dominio a los maximalistas y afirman el desarme de las tropas del Gobierno.

La guerra en el mar

Berlín.—Por los submarinos alemanes han sido recientemente hundidos en la zona Norte 16.000 toneladas de registro bruto.

Entre los barcos hundidos figuran tres vapores cargados y escoltados, de los cuales dos eran de nacionalidad inglesa.

Italia sigue pagando su traición

Viena.—En los montes al Sudoeste de Feltre, a pesar de la niebla y del frío, nuestros regimientos acalaron, después de haber vencido la tenaz resistencia enemiga, los montes Prassolan y Purna, cayendo en nuestro poder un comandante, 50 oficiales y 750 soldados.

Berlín.— Los italianos han sido arrojados nuevamente de fuertes posiciones en las montañas entre el Brenta y el Piave.

Ultima hora

Diario de Operaciones
Las fuerzas austro-germanas a las órdenes del general von Bolow se han apoderado de Quero y la derecha del Piave siendo por lo tanto dueños los invasores de todos los pascos del curso medio de dicho río.

Los italianos han retrocedido a sus posiciones fortificadas del monte Tombaque sólo dista tres kilómetros del terreno llano.

El ejército del general Krobotin luego de haber tomado el monte Brassolant está al pié del Grappa que dista poco más de cuatro kilómetros del Llano en la meseta de Asiago.

La lucha es durísima se asegura que los refuerzos anglo-franceses se apoyan sobre el Adigio y que sobre dicho río convergirá el repliegue italiano.

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos delantos y Asistencia a partos
Terreros, 76, 1.º.—Alcañiz

Leyendo un colega

Nuestro apreciable y distinguido colega «El Correo», órgano de la política que acandilla en esta capital el honrado y antiguo político D. Antonio Martínez Torrejón y López de Ayala trae como artículo de fondo en su editorial perteneciente al sábado 17 del que cursa, una carta abierta dirigida al Excmo. Sr. D. Salvador Canals y Vilaró, en la que su autor, nuestro querido maestro y dignísimo Presidente de la Asociación de la Prensa Alicantina D. Florentino de Elizacín y España hace una historia retrospectiva de su vida política en las filas de aquel, muy ciertas por supuesto, y le invita a que públicamente pudiera oírle llegado el caso, para pedirle cuentas de las vejaciones por que pasó llevado por la caballería y corrección que siempre distinguió al que hoy levanta su grito, señor Elizacín.

Escrito es este que constituye un documento importantísimo para la política alicantina por los hechos que en él se refieren y el cual sentimos no darle cabida en nuestro diario por sus largas dimensiones y lo reducido de este; no por ello dejamos de reconocer su valimiento apesar de no ser quienes para juzgar lo que plumas tan maestras y avezadas a las lides periodísticas como lo es la que hoy nos ocupa del señor Elizacín, han producido en su larga vida y prometen producirnos para escasez de los que de ella aprendemos.

Todos pues deben interesarse por la lectura de esta carta ya que en ella se dirigen ataques, correctos, como de quien son, pero envueltos en el sentimiento que causa al cabo de largo tiempo recordar que fué una regida por quien hubo necesidad de que le rigieran.

Una empresa regionalista

Una casa editorial.

Después un rotativo,

Barcelona.—Ha llegado de Madrid el señor Cambó. Permanecerá aquí solo dos días.

La precipitación en el regreso obedece a la firma de la escritura de constitución de una empresa editorial, en la que toman parte regionalistas catalanes y vascos.

Mas adelante editarán un gran rotativo con ediciones en Madrid, Bilbao, Coruña, Barcelona y otras poblaciones.

NOTICIAS

En la Central de Teléfonos se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios, los telefonemas siguientes:

De Castellón.—Sohrino.—Hotel Ramis.

De Cádiz.—Matías Cobar.—Cafetero Alvaro Bazán.

Teatro Principal

Empresa P. L. O. (S. A.)

Gran compañía de Opera, Opereta y Zarzuela, dirigida por el popular maestro Penella, maestros directores y concertadores, José Gómez y Rafael Larrazabal.

Función para hoy.—A las nueve y media en punto.

EL GATO MONTES

Butacas con entrada 3 pesetas.

Entrada general, 0.75 id.

La falta de vagones

Como todos los días.—No hay vagones para empesar

Valdepeñas.—Desde ayer se han suspendido las facturaciones de toda clase de mercancías en la estación.

Obedece esta orden a la carencia absoluta de vagones.

Los muelles de la estación están abarrotados de mercancías.

Se ha telegrafiado al ministro de Fomento pidiendo urgente remedio a esta situación.

Obras militares

Construyendo un puente

Barcelona.—Los ingenieros militares han dado comienzo a la construcción de un puente sobre el río, en el Prat de Llobregat.

Hechas las pruebas, será desmontado el puente.

El hambre se avecina

UNA MANIFESTACION.—SEÑALANDO LAS CAUSAS,

Castellón.—En Burriana se celebró ayer una manifestación a la que concurren más de 4.000 vecinos, entregando al alcalde un mensaje para el presidente del Consejo, en el que se solicita urgentes remedios contra la crisis de las subsistencias.

Estudiado el asunto, los firmantes del manifiesto, afirman que la única causa del mal, está en la dificultad de los transportes terrestres y marítimos.

De no buscarse un remedio urgente, el hambre tardará poco en dejarse sentir.

Choque de trenes

Dos trenes de maniobras chocan.—Sin desgracias

Madrid.—En la estación del Norte chocaron dos trenes que hacían maniobras.

Las máquinas quedaron destrozadas pero no hubo que lamentar desgracias.

das pero no hubo que lamentar desgracias.

Huelga en puerta

Los constructores de carruajes

Barcelona.—Los obreros constructores de carruajes han pedido a sus patronos que les aumenten los jornales.

Como su solicitud no ha encontrado acogida favorable, los indicados obreros han anunciado que irán a la huelga.

D. Juan Tenorio

Se halla a la venta en la imprenta de este periódico, Castafios 55 el precioso drama del Sr. Zorrilla al precio de una peseta. También tenemos a la venta la novela de D. Juan Tenorio a cincuenta céntimos una.

Se vende

Una magnífica casa de tres pisos, recién construida, bien ventilada, lujosamente decorada, y situada en buen sitio, cuya renta líquida responde en demasía al capital empleado en ella.

Se darán cuantos detalles pida la persona de buen gusto que desee adquirirla en la redacción de este diario.

156 Prop Casa Marcei Barcelona

—¡Chiquitos! no seáis brutos, que soy yo.

—¡Toma! ¿pues no digiste que nos esperarías aquí fuera?

—Pues sus esperaba dentro—repuso el mozo, saltando al vuelo.

—¡Otra! ¿de modo que tan tuya es ya la casa que así te entras y sales como te dá la gana?

—¿Pues qué otra cosa os ereáis, tontos?

—De manera que la Dolores...—dijo Tonico.

—Dame la guitarra.—Leonardo—dijo Paco,—que voy a echar una coplica también.

Y cogiendo la guitarra de manos de su amigo, después de un momento de reflexión, lanzó al aire la copla siguiente:

Dolores o la moza de Galatayud 153

—Mira, maño, que yo ya no sé qué contestar cuando la señora Joaquina y las personas que me conocen me preguntan que cuando nos casamos. Mira que yo te he sacrificado lo que en más estima tiene una moza, que es la honra, y si tú me abandonases, a yno se lo que sería de mí.

—Calla, tonta: todo se arreglará.

—Pero ¿cuándo?

—Ya veremos, que no se ganó Zamora en una hora, y no se han de hacer tampoco las cosas como uno quiere.

Y sucedió que una noche Paco entró por la ventana en el cuarto de Dolores, según costumbre, y cuando llegó la hora de retirarse, una ronda de mozos que iban entreteniendo la noche entonando canciones y festejando a las mozas del pueblo, fué a

PARA NAVIDAD

A nuestros lectores

Con objeto de que todos nuestros numerosos lectores puedan participar en los números que para el sorteo de Navidad adquiere EL PERIÓDICO PARA TODOS, siguiendo la costumbre de siempre, para este año hemos adquirido CUATRO billetes completos con los números

384, 3.410
21.369, 22.316

Queremos hacer presente a nuestros abonados, evitando con ello reclamaciones de los que no hayan adquirido participaciones, que estas serán *Papeletas de una peseta* y que de esta peseta corresponderán 0'25 céntimos a cada uno de los números.

Con un talón de una peseta, se jugará cada lector UN REAL EN CADA NUMERO.

Advertimos que esta administración no reservará participaciones a nadie, para evitar compromisos y favoritismos, de modo que como son tantos los suscriptores, aconsejamos que el que quiera tomar parte en el sorteo, recoja cuanto antes la participación que desee, no teniendo luego derecho a protesta alguna, si se agotan las papeletas, quien no haya recogido ninguna.

Recibos de alquiler

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

Entrada y salida de los trenes correos

ENTRADAS

Correo de Madrid, a las 8'30.
Mixto de Madrid, a las 6.
La Encina, a las 12'50.
Correo de Murcia, a las 12'15.
Mixto de Murcia, a las 21'10.
Andalucía, a las 21'20.
Alcoy, a las 7.
Correo de la Marina, a las 15'57.
Mixto de la Marina, a las 9'30.
Palma de Mallorca, los viernes.
Orán, los domingos.
Argel, los días 2, 12 y 22.

SALIDAS

Correo de Madrid, a las 19'15.
Mixto de Madrid, a las 21'30.
La Encina, a las 6.
Correo de Murcia, a las 6.
Mixto de Murcia, a las 15'30.
Andalucía, a las 14.
Alcoy, a las 13.
Correo de la Marina, a las 10'15.
Mixto de la Marina, a las 16'15.
Palma de Mallorca, los sábados.
Orán, los martes.
Argel, los días 5, 15 y 25.

Ostras frescas

Llegadas regulares hasta fin de Abril

Dos clases solamente.
Gordas finas, docena 1'80 ptas.
Medianas finas, docena, 1'20 id.
Se sirven en el establecimiento al mismo precio.
MAISON FRANCAISE.—Paseo de los Mártires, Alicante.

Tarjetas de Visita

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoras y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA
CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

Gran taller de Platería de Correa y Díez

Cadenas señora y caballero al peso.—Se hacen todos los encargos concernientes al ramo, gran economía en la construcción y reforma.—Se compra oro, plata, platino, galones y dentaduras usadas e inservibles.—La casa que más paga.—*Calle Torrijos, 92, bajo, Alicante*

Se necesitan

Bordadoras y Caladoras para el taller de José Millán.—Torrijos, 67.

Espectáculos

SALON NOVEDADES

Veinte números de artistas, precios 0'75 pts. consumación.

154 Prop. Casa Mamei Barcelona

detenerse delante de las tapias del corral por donde saltaba Paco.

Y allí se pusieron a cantar como otras rochas habían cantado también, escuchándose la voz de Tonico, que repetía una copla invención de Paco y que había sabido a gloria a la Dolores siempre que la oía.

La copla decía así:

Viajando el sol por la tierra a esta posada llegó; y siendo el sol la Dolores, esta posada es del Sol.

—No salgas ahora, Paco—dijo Dolores, deteniendo a su amante que iba a saltar por la ventana.—Mira que lo verán.

—¿Quieres callar? A mí no me ven sino cuando quiero.

Dolores o la moza de Calatayud 155

—Pero aguarda que se marchen.

—Es ya muy tarde y tengo que trabajar todavía.

—Pero diez minutos más o menos...

—Imposible. Mientras yo llevo a la tapia, esos se habrán marchado ya.

Saltó sobre el cerco de la ventana, y un momento después escalaba la tapia cuando los mozos estaban cantando otra copla.

Al verle sobre el caballete del tapial, detuvieron el canto, exclamando Leonardo:

—¡Otra que Dios! ¿pues quién es ese que está sobre la tapia? ¡A que le suelto un trabucazo, pa quitale las ganas de meterse en el cercado ageno!

Y hubiéralo hecho como lo decía, a no exclamar Paco:



AHORRARIA USTED

AMIGO DÉBIL

SUPLENTO Y DINERO TOMANDO PRONTO

Elíxir CALLOL

que dá fuerza, vigor y juventud

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. **CALLOL.** De GUSTO AGRADO. BREVETADO. RÁPIDO. **BARCELONA** Sirvase enviar

PRESE EN FARMACIAS Y GROCERIAS

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el Moro de Venecia.
- La Dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día. Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La Huérfana de Bruselas.—Don Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloísa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.—El rey de los Campos.—José María.—Luis Candelas.—El Pernalles.—Carín.—Los siete niños de Eciija.—Juan José D. Juan de Serrallonga.—Los dos pillotes.—Carmen. Manon de Escaut.

ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García Castaños, 55